

Informatique & Bible, asbl - Belgique
Rue de Maredsous, 11 B5537 Denée - Belgique
Tél:+32(0)82.69.96.47 Fax:+32(0)82.22.32.69
cib@cibmaredsous.be



Interface n° e-113 Décembre 2008

La psychologie à l'âge adulte

Jacques Van Rillaer était déjà bien connu par sa critique très structurée de la psychanalyse présentée dans son travail de 1981 *Les illusions de la psychanalyse*. Il fait le point sur les avancées de tout le domaine de l'étude et de la pratique en psychologie dans un recueil récemment publié avec Pascal de Sutter: *Les nouveaux Psys*, sous la direction de Catherine Meyer, Les Arènes, 2008, 800 pages.

Définitivement, il faut mettre aux poubelles de nos conceptions de l'humain le dualisme cartésien qui sépare le corps et l'esprit: la conscience est enracinée dans des processus biologiques. Dans la même poubelle la discussion sur la part de l'inné et de l'acquis dans les comportements humains: il y a toujours les deux! Par contre, la psychologie scientifique peut réellement venir en aide aux patients grâce à la 'psychologie positive' qui engage le patient dans une dynamique gratifiante. Quant à la théorie des 'marqueurs somatiques' développée par Antonio Damasio (Université de Caroline du Sud) dans son livre *L'erreur de Descartes*, elle situe dans le cerveau humain (cortex frontal) une coloration émotionnelle de tout notre processus de réflexion et de jugement: on sait mieux aujourd'hui que *nos émotions sont indispensables à notre raison* (Pascal de Sutter). Ceci confirme la variété des systèmes de mémorisation de l'être humain qui finissent par structurer une personnalité.

Fr. R.-Ferdinand Poswick